
平成30年度　タウンミーティング

日時：5月24日（木）19：00～20：10　　　場所：和霊公民館　　　参加者：24名

事項 要望・質問内容等 当日の回答 補足説明等 担当課

市職員の対応につ

いて

　ある出来事（野良猫について）の

対応のために、市と保健所の職員が

訪問してきたが、挨拶がない上に、

その説明も一方的で、こちらの話を

受け入れようとしないということが

あった。職員の接遇について教育を

すべきである。（個人的にはこの件

について、2名で対応できると思うと

ころを3名で訪問してきた。時間の無

駄ではないか）

　まずは不快な思いをさせてしまった

ことについてお詫び申し上げます。市

職員として挨拶は基本であり、平素か

ら心掛けるべきものであると思いま

す。私も含めて職員一人ひとりが、市

民に対する接遇の大切さについて、こ

れからも意識の向上に努めていきたい

と思います。なお、訪問した職員数が

業務の内容と比較して適正であったか

どうかについては、その時々の状況に

よりますので、担当課に確認させてい

ただきます。

　基本的には、愛媛県保健所職員２名

に市職員１名が同行して、飼い方指導

や苦情等の対応を行なっています。ま

た、市民の方への接遇につきまして

は、引き続き指導徹底に努めます。

生活環境課

総務課
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本庁舎の改修につ

いて

　説明のあった本庁舎の改修につい

て、今後発生が予想される南海トラ

フ地震や海抜などを考えたとき、

「現在の場所（状態）」で大丈夫な

のか不安である。

　この件については、他地区のタウン

ミーティングでも同様の御意見があり

ました。現在地は想定される津波の浸

水域でありますが、市役所本庁舎を他

に移転することは、まちの有り様（都

市の機能等）を変えることとなりま

す。これまでに様々な視点から検討が

なされた結果であると認識していま

す。

　本庁舎の耐震改修工事については、

有利な起債の活用など財源などにも配

慮しています。現在進めている市役所

本庁舎改修工事の中で、近隣住民も避

難できる建物として進めていますの

で、御理解をお願いします。

－ 財政課
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IPUについて

　公立化の断念により、今の状況で

はゆくゆくは学生もいなくなり、建

物等については、市が買うことにな

るのではないかと思う。

　そうなった場合に、少子化が進

み、学校の統廃合も考えられる中

で、将来的に当該地を何かに活用し

ていくことはできないか。

　公立化の断念については、否定的な

御意見もいただきましたが、短大の公

立化が「本当に本市の身の丈にあった

事業なのか？」「お預かりする子供さ

んたちの将来に責任を持つ覚悟がある

のか？」など様々な視点から総合的に

判断したものです。

　短大のある場所については、和霊地

区において象徴的な場所であると理解

しています。短大の敷地活用について

市としても注意深く見守る必要はある

だろうと思います。現在は、引き続き

（学校法人創志学園が）運営されてい

おり、IPUとしての構想もあると思いま

すので、今すぐに何かができるわけで

はありませんので、御理解をお願いし

ます。

－ 企画情報課
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丸山公園の整備に

ついて

　各スポーツ施設を含め建物はよく

なったと思う一方で、樹木（特に

竹）の伐採などについては、もっと

実施してほしい。公園そのものやそ

こから眺める景観とあわせて、近く

に小学校もあることから、子供に対

しての配慮を考えてほしい。「運動

公園」という捉え方だけでは、だめ

だと思う。

　丸山公園に限らず、公園の整備につ

いては、様々な御意見・御要望をいた

だいています。以前、丸山公園にある

梅林についても、写真愛好家の方々か

ら整備要望がありました。

　御意見にもありましたように、子供

たちや景観にも配慮した公園整備は必

要であろうと思います。限られた予算

の範囲で、公園整備の優先順位をつけ

ながら対応を考えていきたいと思いま

す。（なお、要望のあった箇所は一部

を除きほぼ私有地であるため、ただち

に公園として整備することは難しいと

考えています。）

　丸山公園の樹木は、毎年実施してい

る植栽管理業務において定期的に剪定

していますが、可能な範囲で剪定本数

を増やすなど、対応を検討したいと思

います。なお、梅園地の不要な樹木に

つきましては、9月末までに伐採する

予定です。

都市整備課
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防犯灯について

　防犯灯を蛍光管からLEDに一斉に

やり変えたが、その修理（交換を含

む）が必要になる時期が同時期にな

るのではないか。そうなった場合に

部品交換など自治会が負担する費用

が高額になる。あわせて不安に思

う。

　当初のLED化の際は市の補助も

あったが、今後（将来）もそのよう

な対応をお願いしたい。

　地域活動、地域づくりのために御活

用いただく「地域づくり交付金」があ

ります。この制度については、今年度

から増額したこととあわせて、年度を

繰り越す積立金の限度額を拡充（単年

補助金額の10％を上限から30％を上

限）したこと、公民館事業への充当、

協議会から単位自治会への事業助成も

可能としたことなど、できるかぎり柔

軟な対応ができるよう、積極的な運用

方法に変更しています。

　御意見のような活用方法にも活用で

きますので、よろしくお願いします。

将来的な対応については、財政状況も

踏まえて改めて考えていきたいと思い

ます。

－ 企画情報課
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伊方原発の事故対

応について

　本市においては、一部の地域が当

該地から30km圏内にあり、そのとき

の風向きにより影響を受ける。場合

によっては南予一帯に影響があるの

ではないかと思う。

　そのような可能性がある中で、事

故が起こったときの風向きは予測で

きないため、最悪の場合を想定し

て、避難訓練や計画等の策定に取り

組んだり、未来を見据えてクリーン

（自然）エネルギーへのシフトを推

進するなど考えてみてはどうか。

　事故が発生した場合の本市の被害は、風

向きにより大きく影響され、直接的な被害

のみならず、農林水産物への風評被害も想

定されます。

　自然エネルギー比率を上げていくことは

必要なことであると思います。一方で、将

来にわたり安定した電力供給を担保するた

めには、原子力発電も含めたエネルギー

ミックスの果たす役割もあるのではないか

と思うところもあります。

　国（行政、議会）や司法判断（裁判等）

において、我が国のエネルギー確保のあり

方についても何らかの方向性が示されるの

ではないかと思いますが、地方自治体とし

ては、地域住民の安心・安全のため、考え

られる様々な懸念事項を意識しなければな

りません。防災対策に完全を求めるという

ことは難しいとは思いますが、前回の避難

訓練での課題等も検証のうえ、今後の避難

訓練をはじめとした防災対策にしっかりと

取り組んでいく必要があると考えていま

す。

－ 危機管理課
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環境にやさしい取

り組みについて

　環境（きれいな水）を守るという

ことから、20年前から合成洗剤の使

用をやめる取り組みをしている。合

成洗剤も環境に配慮したものに改良

はされているがまだまだ十分でな

く、その影響はあるのが現状であ

る。

　以前は市庁舎内でも、環境にやさ

しい石鹸を使うなどの取り組みをし

ていたと思うが、改めて市庁舎だけ

でなく学校など公の施設でも推進し

て、広く市全体への意識啓発をして

ほしい。環境を守ることは将来に向

かって子供たちを守ることにも繋が

ると思う。

（市内の事業所である八坂石鹸さん

は、県の優良リサイクル製品の認定

を受けている）

　これまでに八坂石鹸の使用も含め

て、漁協婦人部等でも同じような取り

組みがなされてきたと認識していま

す。環境への配慮という意識が高まっ

ている一方で、それに対する一人ひと

りの地道な取り組みが置き去りにされ

ていると感じることもあります。養殖

漁業を基幹産業とする本市において

は、赤潮対策も含めて、環境への配慮

は今後も考えていかなければならない

と思います。環境保全等に対する取り

組みについては、担当課に確認しま

す。

　水質改善の一助となるEM菌の無料

配布を行ない、各家庭や公の施設から

の生活排水等による河川や海への汚染

を低減する取組みを行なっています

が、今後も関係部署と連携して環境保

全に取組み、広く意識啓発に努めてい

きます。

（生活環境課）

　1市3町の合併当初、市の施設につい

ても石鹸等の使用を推進するよう担当

部署等において周知を行い、現在も使

用している部署等もあります。しか

し、認識が薄れてきていることも考え

られますので、関係部署と協議を行

い、再度全庁的に周知を図り取り組ん

でいきたいと考えます。

（財政課）

生活環境課

財政課
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新和霊公民館周辺

道路の交通安全対

策について

　和霊公民館が勤労青少年ホーム跡

地に移転新築されることに伴って、

新公民館への人の出入り並びに周辺

道路の交通量が多くなることが予想

される。新公民館前の道路は、丸山

公園への進入道路であり、和霊小学

校への通学路にもなっており、一定

の速度規制など交通安全対策をお願

いしたい。

　新たな公共施設建設により、周辺の

交通量に影響が出ることは間違いない

と思います。新和霊公民館周辺道路の

速度規制については、関係機関（宇和

島警察署等）とも調整したいと思いま

す。また、市としてどのような交通安

全対策が図れるのか、担当課にも確認

します。

　公民館改築に向けて、地元で組織さ

れております改築検討委員会において

も、同様の要望がありました。

　今後、関係各課や関係機関と協議し

ながら対応していきたいと考えていま

す。

生涯学習課

公共下水道の整備

について

　須賀川より北側は、今後も公共下

水道につなぐことはできないのか確

認したい。

　須賀川より北側については、今後も

公共下水道地域ではなく、合併処理浄

化槽地域であるため、補助金などを活

用し、合併浄化槽で御対応いただきま

すようお願いします。

－ 都市整備課
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